

ERE LE VIGAN  
Méditation quotidienne  
**Jeudi 4 juillet 2024**

Verset du jour (la Bible soulignée) : **Lisons Romains 1 v 18 à 32**  
(environ 57 après JC)

**La colère de Dieu se révèle du ciel contre toute impiété et toute injustice des hommes qui retiennent injustement la vérité captive, car ce qu'on peut connaître de Dieu est manifeste pour eux, car Dieu le leur a manifesté. En effet, les perfections invisibles de Dieu, sa puissance éternelle et sa divinité, se voient fort bien depuis la création du monde, quand on les considère dans ses ouvrages. Ils sont donc inexcusables, puisque, ayant connu Dieu, ils ne l'ont pas glorifié comme Dieu et ne lui ont pas rendu grâces ; mais ils se sont égarés dans de vains raisonnements, et leur cœur sans intelligence a été plongé dans les ténèbres. Se vantant d'être sages, ils sont devenus fous ; et ils ont remplacé la gloire du Dieu incorruptible par des images représentant l'homme corruptible, des oiseaux, des quadrupèdes et des reptiles. ...**

**C'est pourquoi Dieu les a livrés à des passions déshonorantes, car leurs femmes ont remplacé les relations naturelles par des actes contre nature ; et de même les hommes, abandonnant les relations naturelles avec la femme, se sont enflammés dans leurs désirs, les uns pour les autres ; ils commettent l'infamie, homme avec homme, et reçoivent en eux-mêmes le salaire que mérite leur égarement. Comme ils n'ont pas jugé bon d'avoir la connaissance de Dieu, Dieu les a livrés à une mentalité réprouvée, pour commettre des choses indignes ... Et bien qu'ils connaissent le décret de Dieu, selon lequel ceux qui pratiquent de telles choses sont dignes de mort, non seulement ils les font, mais encore ils approuvent ceux qui les pratiquent.**

**Romains 2 Tu es donc inexcusable, qui que tu sois, toi qui juges, car en jugeant les autres, tu te condamnes toi-même, puisque toi qui juges, tu agis comme eux. Nous savons, en effet, que le jugement de Dieu contre ceux qui agissent ainsi est selon la vérité. Comptes-tu, toi qui juges ceux qui agissent ainsi et qui fais comme eux, que toi, tu échapperas au jugement de Dieu ?**

4 **Ou méprises-tu les richesses de sa bonté, de son support et de sa patience, sans reconnaître que la bonté de Dieu te pousse à la repentance ? Mais, par ton endurcissement et par ton cœur impénitent, tu t'amasses un trésor de colère pour le jour de la colère et de la révélation du juste jugement de Dieu, qui rendra à chacun selon ses œuvres : la vie éternelle à ceux qui, par la persévérance à bien faire, cherchent la gloire, l'honneur et l'incorruptibilité ; mais la colère et la fureur à ceux qui, par esprit de dispute, désobéissent à la vérité et obéissent à l'injustice. ...**  
**... toi donc, qui enseignes les autres, tu ne t'enseignes pas toi-même !**

**Rm 3 ... tous, Juifs et Grecs, sont sous l'empire du péché, selon qu'il est écrit : Il n'y a pas de juste, pas même un seul ; nul n'est intelligent, nul ne cherche Dieu. Tous se sont égarés, ensemble ils sont pervertis, il n'en est aucun qui fasse le bien, pas même un seul ... nul ne sera justifié devant lui par les œuvres de la loi, puisque c'est par la loi que vient la connaissance du péché.**

**... il n'y a pas de distinction : tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu**

**Méditons :**  
**« Le jugement de Dieu révèle la situation  
désespérée de l'homme »**

**Paul commence l'exposé de l'évangile par le jugement. A l'époque où nous vivons, les notions de bien et de mal sont tellement confuses que nous sommes en danger d'adopter les manières de faire et de penser de la société à laquelle nous appartenons.**

**1<sup>er</sup> Effet miroir positif :**

**La création est le premier révélateur des attributs de Dieu : elle est le reflet de son créateur. Dieu nous a créés pour être en relation avec lui dans une alliance, une transparence relationnelle qui nous porte à l'adorer.**

**Première révélation : Dieu se donne à connaître au travers de sa création. Et premier verdict : ils sont donc sans excuses car ayant connu Dieu ils ne lui ont pas rendu gloire.**

**2<sup>ème</sup> Effet miroir positif :**

**C'est le texte lui-même : une des fonctions principales de la Parole est de nous révéler ce que nous sommes.**

**Cette lettre de Paul aux Romains nous donne de connaître la situation de l'être humain sans Dieu.**

### 1<sup>er</sup> EFFET de miroir négatif :

Nos raisonnements sans Dieu nous plongent dans les ténèbres.

En effet, c'est de Dieu que nous vient la seule vraie lumière, et lorsque nous nous coupons de cette lumière, par notre péché, nous mettons un écran derrière la transparence relationnelle qui existe entre Dieu et nous. Un écran derrière une transparence donne un miroir. Mais sans vraie lumière, le miroir ne fonctionne pas ; pire, il nous plonge dans les ténèbres.

### 2<sup>ième</sup> Effet miroir négatif :

La gloire qui revenait à Dieu, nous l'avons donnée à l'homme, enfermés que nous sommes dans notre propre image, notre propre monde. Vivre sa vie en ne regardant que soi-même : comme c'est immoral !

Nous avons été enfermés par nos propres péchés dans une sorte de prison qui nous renvoie à nous-même, coupés de Dieu, nous ne rendons pas gloire à Dieu, nous regardons à notre propre image, nous aimant nous-même. Comme dit une chanson « C'est moi que j'aime à travers vous ».

C'est cela l'idolâtrie : être centré sur nous-même, sur ce qui est de même nature que nous. C'est donc le refus du tout Autre, du créateur, tout différent de nous.

**C'est le refus de l'altérité, de la complémentarité telle que Dieu l'a créée. C'est ainsi que Dieu éclaire nos pratiques idolâtres : la pratique de l'homosexualité, l'immoralité, l'égoïsme ... Dieu livre les pécheurs à leur propre péché : c'est l'aliénation, la prison.**

**Au chapitre 2, Paul n'a pas encore terminé son réquisitoire. Il doit encore se tourner vers un autre public : l'homme moral, l'homme pieux, celui qui prétend respecter Dieu.**

**L'homme qui pourrait applaudir ce que Paul vient de dire et qui se rangerait sans retenue dans le camp des dénonciateurs de l'idolâtrie, de l'homosexualité, de l'immoralité. L'homme de la loi, le Juif intègre, qui lit sa bible chaque matin et prie 3 fois par jour. L'homme religieux qui se croit plus juste que les autres.**

**Paul se tourne maintenant vers le légaliste, pour lui dire :  
Toi qui juges, tu es au même point que ceux que tu juges  
! Tu n'échappes pas non plus au jugement de Dieu. Ton propre jugement te condamne.**

Les premiers mots de l'apôtre, quand il commence à exposer l'évangile du Christ aux Chrétiens de Rome, constituent une longue accusation de l'humain, du païen idolâtre comme du Juif pieux.

L'homme n'est pas crédible, qu'il soit païen ou juif, il ne fait pas le poids devant Dieu. L'homme est très inférieur à ce qu'il prétend être.

**Cette conclusion sombre est donc la 1<sup>ère</sup> page de l'Évangile du Christ, le rappel que tout homme est confronté à la justice de Dieu, et qu'il est trouvé trop léger.**

**Cela accentue l'effet de désespoir sans Dieu afin de nous amener à Christ.**

Écoutez la parole de Dieu et laissez fonctionner le miroir. Dieu éclaire notre situation désespérée. **Ainsi notre prière, notre cri se fera plus précis : Qui déchirera les cieux pour venir me rejoindre ? Qui déchirera le voile ?**

**Prions :**

*Seigneur, mon créateur, je reconnais que je m'enferme souvent dans mon monde où tout tourne autour de moi. Seigneur, pardon, car je justifie trop souvent mes fautes ou je diminue à mes yeux leur gravité. Je me crois plus juste que d'autres et je me ferme ainsi à ta miséricorde. Je vois et je juge très vite les péchés des autres sans voir combien je suis comme eux.*

*Seigneur Jésus, je m'humilie devant toi et je désespère de moi-même ; viens me sauver de mon état mortel et stérile.*

*Je t'en supplie, transforme mon cœur et que mes désirs se portent vers toi. Toi seul es digne de mon adoration.*

-----

**Chantons** (4 mn) :

JEM 641 pardon d'avoir jugé : <https://youtu.be/PgaTUIMjffA>

-----